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FECHA: Agosto 31 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen asaltantes de gasolineros” 

 “Comienza con planeación PEH para 2012” 

 “Edil de Tizayuca pide al estado más seguridad”  

 “Llueven denuncias contra el transporte en Hidalgo”  

 
“Sufren violencia 35% de mujeres”  

 
“En casinos… Opera crimen”  

 
“Combatir pobreza, antes que delincuencia: PRD” 

 “Debe Fox aclarar si pactó con el narco: Cárdenas S.” 

 “Preparan operativos especiales para escuelas y establecimientos” 

 
“Indignación activa clave anticrimen” 

 
“Recibe pago de casinos hermano de Edil regio” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Actuación de IEEH no fue total, ni oportuna: Gómez: Las resoluciones del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

no fueron exhaustivas ni oportunas, planteó el representante de la coalición Hidalgo nos une ante el consejo general del 
órgano autónomo, Ricardo Gómez Moreno, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

ordenara una revisión profunda a los últimos resolutivos emitidos por la instancia local. “Los señalamientos son, 
fundamentalmente, que no fue exhaustivo en resoluciones, y pese a que las quejas fueron interpuestas en su momento, 

el órgano no actuó con prontitud”. El bloque opositor PAN-PRD presentó juicios de inconformidad respecto a sentencias 

emitidas por el TEEH en Mineral de la Reforma, Pachuca, Zimapán y Lolotla. (Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-Califica IEEH de insustancial 80 demandas: Además de las impugnaciones por los resultados de las 

elecciones a presidentes municipales del pasado 3 de julio, los partidos, coaliciones y ciudadanos tuvieron la oportunidad 

de inconformarse por diversas irregularidades durante los comicios, de lo cual se presentaron ante el Instituto Estatal 
Electoral al menos 80 Procedimientos Administrativos Sancionadores. Así lo informó el secretario general del organismo 

Francisco Ortega Sánchez, quien aseguró que a la fecha se ha desahogado la mayoría de los recursos y dictados los 
recursos de improcedencia debido a que no fueron sustentados por los inconformes por lo que simplemente fueron 

desechados por  lo que ahora solamente falta emitir algunas resoluciones. “De esos están sustanciados la gran mayoría y 
dictados los acuerdos de improcedencia de muchos de ellos   porque no hubo elementos para siquiera admitirlos y otros 

que son alrededor de 30 están ya en estos momentos concluyendo prácticamente todas las investigaciones para poder 

dictar las resoluciones finales”. El funcionario electoral manifestó que la mayoría de los casos tienen que ver con 
situaciones que no impactan y tampoco inciden en los resultados del proceso electoral para la renovación de los titulares 

de los 84 municipios  pero que pese a no ser determinantes deben ser atendidos y tomados en cuenta  como todos los 
demás  asuntos que se presentan en esa instancia. Ortega Sánchez, .aseguró que solamente les ha sido regresado uno 

por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, donde se interpuso un recurso de apelación respecto a la 

publicación de una encuesta en un diario de circulación estatal, de lo cual se les solicitó dar seguimiento a las 
investigaciones y dar una resolución. Por último refirió que en tanto se tengan asuntos que resolver y se determine por 

parte del Tribunal Electoral Federal respecto al caso de empate técnico en Xochicoatlán, no se podrá dar por concluido el 
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proceso electoral a presidentes municipales en el estado, además de manifestar que ello deberá ocurrir antes de culminar 

el 2011. (Jaime Arenalde, página 04) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sin aval del IFE, padrón interno del PRD estatal: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) reconoció que el padrón de militantes que manejan no ha sido avalado por el Instituto Federal 
Electoral (IFE), lo que causaría un problema para la renovación de sus estructuras municipal y estatal, que deberá ser 

reestructurada a más tardar en dos meses y medio.  Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación pusiera como fecha límite el 15 de noviembre para que el PRD en todo el país realice el cambio de dirigencias 
y comités de base, el líder de los perredistas en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, admitió que hay dificultades técnicas al 

interior de su dirigencia por la falta de un padrón autorizado por los organismos electorales federales.  “Tenemos algunas 
dificultades técnicas para resolver lo que dictamina el TEPJF, pero también estaremos pendientes de lo que nuestros 

órganos decidan. Lo que resolvió el TEPJF conforme a la renovación de la estructura del PRD, nosotros hemos 
comentado que en Hidalgo parcialmente estamos cumpliendo o íbamos cumpliendo con lo que dictaminó el tribunal, 

tenemos una ruta para cambiar el comité ejecutivo estatal”, indicó.  De a cuerdo con la dirigencia del sol azteca en 

Hidalgo, hace 15 días se entregó al Instituto Federal Electoral (IFE) el padrón actualizado de la militancia perredista 
hidalguense, sin embargo están en espera de que sea validado por el órgano federal. Mientras, continúan con el error 

técnico por los tiempos fatales que el TRIFE dictaminó en los últimos días.  Asimismo, Porras Pérez, quien concluye su 
mandato en el PRD en los siguientes meses, negó que su padrón actual sea de sólo siete mil militantes, ya que en la 

última afiliación que realizó el PRD en sus estructuras al menos 41 mil personas se registraron como militantes del sol 

azteca. “Sí hay errores técnicos, sobre todo el padrón y los tiempos. En el Congreso de diciembre de 2010, se acordó 
prácticamente este nombramiento pero también que debería haber una etapa de afiliación, que pasó en mayo en 

Hidalgo, donde a partir de esa fecha se entiende que quedaba sin efecto el padrón de 2008 y pasaba a ser un documento 
histórico.  “Entonces debió entrar en funciones todos aquellos que refrendaron o se afiliaron durante este periodo de un 

año, pero hasta donde hay conocimiento no está avalado esté nuevo padrón por el IFE, tenemos esa disyuntiva en 
particular en Hidalgo porque no hay certeza jurídica”.  De no aprobarse un padrón para la realización de la elección 

interna y no llevarse a cabo la renovación de la presidencia estatal del PRD, el Consejo estatal del PRD se podría quedar 

sin voz ni voto para las decisiones a nivel nacional, como la designación de los candidatos a la Presidencia de la 
República, senadores y diputados federales, en los comicios de 2012.  Para Porras Pérez, la dirigencia nacional de su 

partido tendrá que dar una salida a este problema, una de ellas es retomar el padrón de militantes de 2008: “se 
establece que estamos obligados a publicar la convocatoria para renovar dirigencias y órganos de dirección 15 días antes 

de la elección, entonces cómo le harías si aún no hay un padrón; habrá reuniones con la dirigencia nacional, para ver 

cómo va a actuar el partido”.  Claves-Para recordar • “Todo lo que se haga debe ser conforme al estatuto, estamos 
obligados a observarlo. Nuestro actual estatuto y reglamento de elecciones debe partir la renovación de la base de los 

comités seccionales”, dijo el líder Pedro Porras Pérez.  • En el nuevo padrón aproximadamente son 41 mil militantes del 
PRD en Hidalgo, pero se hizo un análisis en el que posiblemente unos fueron repetidos y se calcula que rebasen esa cifra.  

• Dijeron que están planteando que el 24 de septiembre podría ser el consejo electivo, para designar al nuevo dirigente 

del sol azteca en Hidalgo, quien sustituirá a Porras Pérez. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Siete perredistas levantan la mano para la dirigencia: Al menos siete personajes importantes al interior 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) buscan la dirigencia del sol azteca en Hidalgo.  Tras varios años de estar 
al margen de las decisiones del PRD en Hidalgo, las corrientes obradorista y de Izquierda Social, las más radicales en 

cuanto a no ir en alianza con el Partido Acción Nacional, buscan unirse para ganar más militantes y arrebatarle la 

dirigencia a Nueva Izquierda, al mando de Pedro Porras Pérez.  Las corrientes de Andrés Manuel López Obrador en 
Hidalgo y de Izquierda Social, tienen a dos posibles aspirantes Hugo Jaciel Mendoza y Francisco Patiño, respectivamente; 

ambos perredistas del ala más radical de su partido, han sostenido reuniones en los últimos con la finalidad de unir a sus 
estructuras y ganar más adeptos para posicionarse en la dirigencia estatal del PRD.  El dirigente de la corriente perredista 

Izquierda Social, Francisco Patiño, también indicó que cumple con los requisitos para tomar el mando de la dirigencia, 

pero esperará los tiempos de su partido hasta que emitan una convocatoria.  De las corrientes de Nueva Izquierda y el 
Frente Democrático Hidalguense (FDH), encabezadas por Luciano Cornejo y el senador José Guadarrama Márquez, 

respectivamente, se podrían lanzar a Marco Antonio Rico Mercado, quien actualmente funge como vocero del PRD o 
Marco Antonio Ramos Moguel, ex alcalde de Huejutla. Ambos son sus cartas fuertes para contender en las elección 

interna a más tardar el 15 de noviembre.  Para Rico Mercado, además de ser una decisión personal, los candidatos deben 
considerar el proyecto del partido en la entidad. “Más que una situación personal es algo que los compañeros vienen 
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empujando desde hace tiempo. En los próximos días estaremos tomando una decisión al respecto porque el periodo aún 

no termina”, refirió. También ha levantado la mano Adán Pérez, quien fungió como síndico procurador hacendario en la 

administración de Tulancingo en 2008; además podría sumar votos de la fuerza del Sindicato Mexicano de Electricistas 
(SME) pues también es líder de los ex electricistas en la localidad.  Por otra parte se encuentra Víctor Cruz Martínez, ex 

regidor de Ixmiquilpan por el PRD en la administración 2006-2009, quien es presidente del consejo político municipal del 
PRD en aquella localidad. Por último, Teresa Samperio León, secretaria de Alianzas del PRD, su decisión de ser aspirante 

a la dirigencia estatal se debe a una petición realizada por un grupo de mujeres perredistas en la entidad.  “No me he 

acercado a ninguna corriente del PRD porque si pido el apoyo de ellos ya se llegan con compromisos a la dirigencia 
estatal perredista”, aseveró.  En tanto... ••• Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la presidencia de la República, 

recorrerá diferentes puntos de la entidad el próximo domingo 11 de septiembre, recorrido que concluirá en Tulancingo 
con un evento masivo en el Jardín la Floresta. Antes, López Obrador estará en Actopan a las 11:00 horas para después 

continuar con su recorrido en Tepeapulco donde se tiene contemplado otro evento público a las 16:00 horas. El evento 
es convocado por MORENA (Movimiento de Regeneración Nacional) y tiene el carácter de Asamblea Informativa donde se 

dará a conocer el informe de actividades del movimiento en el Distrito Federal número IV con cabecera en esta ciudad de 

Tulancingo y que además comprende los municipios de Mineral del Monte, Omitlán de Juárez, Huasca de Ocampo, 
Acatlán, Acaxochitlán, Metepec, Agua Blanca, Tenango de Doria, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla. (Misael Zavala, 

página 07) 

Milenio-Convocatoria y bases saldrán el domingo: Este fin de semana el Consejo Político estatal del PRD, realizará 
una sesión ordinaria para dar a conocer la convocatoria interna para renovar a la dirigencia estatal. A más tardar el 

domingo, aquellos aspirantes a presidir el sol azteca, conocerán las bases y los requisitos para participar en la contienda 
interna.  El vocero del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, informó que el próximo 

domingo se firmará la convocatoria para aquellos aspirantes a la dirigencia estatal.  “Hay posibilidades de que el consejo 
estatal se reúna para lanzar la convocatoria, es casi un 60 por ciento en el sentido de que el siguiente domingo se haga 

el consejo estatal, donde se presentará la convocatoria y una vez que se renueve tendrán que cumplir con el cambio de 

la estructura de base”, señaló el perredista.  Adelantó que conforme al mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TRIFE) la dirigencia del PRD en Hidalgo pretende cambiar de líder y consejo estatal a más tardar el 15 

de octubre, pues un mes después vence el plazo para ser renovada toda la estructura en los 84 municipios de la entidad.  
“Sino a más tardar el 8 o 15 de octubre, no habíamos contemplado la elección de los comités municipales, n i los comité 

seccionales de base, eran dos situaciones que no se habían contemplado”, explicó Rico Mercado. En la renovación los 

seccionales nombran a sus delegados para integrar el consejo municipal, el consejo municipal nombra a sus dirigentes y 
también nombrarán a sus delegados estatales.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Cárdenas aún piensa en competir para 2012: El ex candidato a la Presidencia de la República, 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, no se descartó como posible candidato presidencial por el Partido de la Revolución 

Democrática; sin embargo, aseguró que se debe esperar la convocatoria interna y la decisión de la dirigencia nacional. En 

su visita a la feria del libro de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el ex dirigente perredista señaló 
que no aspira a la Presidencia de la República, aunque tampoco se descartó para encabezar al PRD en los comicios de 

2012. “Yo no me descarto de absolutamente nada, pero tampoco estoy buscando ser candidato. Apoyaré a quienes 
decidan los miembros de mi partido en la dirigencia nacional; cuando haya candidatos yo también tendré alguno, pues 

aún no hay una convocatoria para los aspirantes a la Presidencia de México”.  En cuanto a los hechos violentos 

registrados en el Casino Royale de Monterrey, aseguró que son resultados del retroceso en el país por las políticas del 
gobierno panista que no han sido suficientes para atacar al crimen organizado. “Con el gobierno panista se ha dado un 

retroceso; se ha generado más violencia, territorios más grandes perdidos para el control del Estado, de acuerdo a lo que 
reportan las propias autoridades. Los hechos como el Casino Royale son muy graves, debían llevar a un cambio de las 

políticas para atacar a la delincuencia, un cambio del enfrentamiento directo contra la delincuencia”.  En las instalaciones 

del Polideportivo de la UAEH, Cárdenas Solórzano presentó su libro “Sobre mis pasos”, donde explicó que el Partido 
Acción Nacional, en 11 años al frente de la Presidencia de la República ha sumado más pobreza, migración y desempleo 

al los mexicanos.  Claves-De izquierda • Cuauhtémoc Cárdenas, ex dirigente del PRD nacional, indicó que el aspirante 
a la presidencia de la República podría salir de dos propuestas que tiene el Comité Ejecutivo Nacional perredista.  • Se 

debe esperar la convocatoria del partido para ver cuáles son los términos, quiénes se registran y en función de las 
propuestas ver la resolución del PRD, explicó. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD: la estrategia federal, obsoleta: Ante la violencia que desató el crimen organizado en los estados del 

país, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo exhortó a las autoridades federales a realizar un 
programa agresivo de generación de empleo, para evitar que más personas se sumen a las filas del narcotráfico.  El 
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presidente del sol azteca hidalguense, Pedro Porras Pérez, declaró que la estrategia del gobierno federal contra la 

delincuencia organizada es obsoleta.  Recordó que desde el inicio del despliegue de elementos de seguridad en todo 

México y la lucha contra el narco, han fallecido más de 50 mil personas en enfrentamientos y hechos delictivos, muchos 
de ellos personas que no tenían nada que ver con algún cártel de la droga.  “En el caso del Hidalgo, tenemos que 50 por 

ciento de la población gana menos de dos salarios mínimos, está es una de las razones para pelear por una nueva 
sociedad, pero también lo tenemos en razón de luchar contra la delincuencia”, aseveró el dirigente perredista en la 

entidad.  “Más policías y soldados no es la solución”, sino fortalecer el poder judicial, crear más fuentes de empleo, y 

mejores líneas de educación, fue lo que propuso el líder del sol azteca en Hidalgo para evitar el aumento de la 
delincuencia organizada. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Reconocen labor de mujeres en el PRI por construir “sociedad justa”: La secretaria general del Comité 
Directivo Estatal del PRI, María Gloria Hernández Madrid, en representación del presidente Omar Fayad, reconoció el 

trabajo de las líderes del Organismo Nacional de Mujeres Priistas por la labor que emprenden en la construcción de 

sociedades más justas e igualitarias.  Asimismo, aseguró que una de las fortalezas del PRI se encuentra en el desarrollo 
de los programas de y para las mujeres, pues son ellas y su liderazgo lo que aporta al estado mayor crecimiento.  Lo 

anterior, en el marco de la conferencia “Rompiendo Esquemas y Construyendo el Camino de la Democracia y la 
Inclusión” que impartió la dominicana Janet Camilo y que ese organismo llevó a cabo para otorgar herramientas al sector 

femenino que permitan su verdadera integración a la sociedad. El partido tricolor informó que estas capacitaciones se 

continuarán dentro de los trabajos que se realizan en la estructura política para las mujeres del estado e incluso se 
llevarán algunas a los municipios.  (redacción, página 11) 

Crónica-Debe la agenda legislativa 2012 buscar equidad, sostiene Fayad: La agenda legislativa que presentará 
la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Congreso de la Unión será de equidad en la distribución 

de recursos públicos, manifestó el diputado federal Omar Fayad Meneses. Indicó que debe aplicarse un verdadero 

federalismo, que reciban mayores participaciones las entidades federativas y los ayuntamientos durante el 2012. “Nos 
hemos cansado de mendigar los recursos, cuando el gobierno federal se gasta el 70 por ciento del presupuesto, mientras 

los estados el 22 y ayuntamientos el ocho por ciento”. Expuso que esta situación debe cambiar, para ello hay que 
reformar la Ley de Coordinación Fiscal para concretar esta iniciativa, además de establecer varios fondos que permitan 

enfrentar la pobreza, seguridad y obras públicas. Agregó que no es culpa de la bancada tricolor la no aprobación de 

reformas a leyes de seguridad y hacienda, ya que las comisiones que las integran y presiden son los propios panistas. 
Sobre el V informe del presidente Calderón, enunció que no se espera nada nuevo, “intentará tapar los más de 45 mil 

muertos y miles de pobres que registra el país”. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Padece “dificultades” la renovación del PRD: Existen “dificultades técnicas” para renovar los comités 

municipales y seccionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, ya que el padrón electoral actual a 

escala nacional no está avalado por el Instituto Federal Electoral (IFE), reconoció el dirigente Pedro Porras Pérez. El líder 
perredista explicó que en el Congreso Nacional del sol azteca en 2010 fue acordada una etapa de afiliación que concluyó 

el 30 de mayo de este año, estos nuevos militantes serían los que eventualmente elegirían al secretariado estatal 
entrante; sin embargo, dicho padrón electoral no ha sido validado por el IFE. “A partir del 30 de mayo quedaba sin efecto 

el padrón anterior, entonces deberían entrar en funciones todos aquellos que refrendaron o se afiliaron en ese periodo, 

pero hasta donde tengo conocimiento el nuevo padrón no ha sido avalado por el IFE, por eso tenemos esa disyuntiva”. 
Informó que hasta hoy son cerca de 40 mil simpatizantes que se inscribieron a las filas perredistas a escala nacional, en 

contraste al anterior padrón del 2009 que ascendía a más de 100 mil seguidores amarillos. A propósito de la resolución 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la que ordenó al PRD renovar a los integrantes del 

Congreso Nacional, consejos nacional, estatal, así como municipales antes del 15 de noviembre, el representante amarillo 

sostuvo que tal procedimiento en Hidalgo “va en tiempo y forma”. “Ya estábamos en reuniones con el consejo electivo 
para emitir la convocatoria, teníamos la ruta crítica de realizar la renovación del comité estatal el 24 de septiembre, pero 

no habíamos contemplado la renovación de comités municipales ni seccionales”. Anunció que el próximo fin de semana 
los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal se reunirán con el Consejo Nacional del PRD para afinar los detalles de la 

convocatoria para elegir a los nuevos dirigentes amarillos. (Gabriela Porter, página 07) 

Síntesis-Reitera el PVEM su compromiso por la paz social: Ante los actos de violencia que se han registrado en 
diferentes regiones del país y que han trastocado las fibras más sensibles de la población por la muerte de personas 

inocentes, es necesaria la suma real de voluntades para poder dar un giro rotundo que permita recuperar la seguridad 
que todos los mexicanos, aseguró el Secretario General del Partido Verde Ecologista de México en Hidalgo, Jorge Malo 

Lugo. Al respecto manifestó que ante situaciones como la sucedida la semana pasada en Monterrey y por todo lo que ha 

ocurrido debido al avance de la delincuencia es tiempo de cerrar filas a fin para abatir los actos delictivos que de manera 
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cotidiana agobian a los habitantes del país y no solo de entidades donde la situación es aún peor. Porque a pesar de que 

el Gobierno Federal tiene la voluntad de contrarrestar la violencia, consideró que ya es necesario la suma real de 

voluntades para poder dar un giro rotundo que permita recuperar la seguridad que todos los mexicanos merecemos y 
que necesitamos para seguir en el desarrollo.  En ese sentido el líder estatal del PVEM, reiteró que el Instituto Político 

que representa, impulsar más y mejores ideas que ayuden a la estrategia que llevan a cabo las fuerzas armadas y 
policiacas en el país en contra de actos violentos, para lograr que los delincuentes paguen por los crímenes salvajes que 

se han cometido hasta el momento contra de la población civil. Al mismo tiempo reconoció la labor que realizan en la 

entidad las fuerzas de seguridad pública y el gobierno del estad para evitar el avance de los grupos delictivos, además de 
hacer un llamado a todos los actores políticos para mantener su compromiso de apoyo a las instituciones tanto de los 

estados como del país en su lucha contra la delincuencia en cualquiera de sus modalidades.  Afortunadamente en Hidalgo 
el Gobierno Estatal, ha implementado acciones que nos permiten estar tranquilos, poder salir a divertirnos con nuestras 

familias. Sin embargo, todos los actores políticos debemos reforzar nuestro compromiso tanto con el Estado como en el 
País para poder hacer frente común a hechos tan lamentables como los que ahora viven algunos Estados y por eso El 

PVEM reconoce el trabajo que se ha estado realizando sobre este tema en la entidad. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Reclama Panal en Toluca: Una larga jornada de actos de resistencia tuvieron ayer los militantes del Partido 
Nueva Alianza para reclamar el triunfo electoral de Huasca que le fue escamoteado por el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial del Estado de Hidalgo para entregárselo al PRI, denunció su dirigente Fernando Flores Pérez. Por la mañana al 

menos unos cien vehículos formaron una caravana que viajó hasta Toluca, en el estado de México hasta la Sala Regional 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para demandar equidad en la revisión constitucional que 

realizan los magistrados. El dirigente hizo entrega de documentación que complementan las pruebas que mostrarán que 
hubo fraude en las elecciones municipales realizadas el pasado 3 de julio. Hemos podido establecer que Jaime Flores 

Mendoza, "el supuesto funcionario de alto rango gana apenas mil 700 pesos a la quincena y apenas tiene la secundaria, 
pero sobre todo que es priista". Para Flores Pérez esta situación muestra que hubo un contubernio entre el PRI de la 

mano con el gobierno estatal y los magistrados del Tribunal Electoral local. Detalló que el PRI recibió el beneficio de ese 

fraude y para ello buscó el apoyo del gobierno estatal quien les habría de extender los comprobantes de que Flores 
Mendoza era funcionario, aún cuando está por comprobarse. Unos tres mil simpatizantes abarrotaron el centro de la 

población con gritos de demanda donde pedían que el voto "que les robaron, les sea restituido", dijo el líder. (Jorge 
Martínez, página 09) 

Criterio-Sin gallos para dirigir el PAN en la capital: Será el próximo 25 de septiembre, cuando cerca de 300 

miembros activos del Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN en Pachuca, realicen la elección del nuevo presidente 
local. Aunque todavía no hay ningún registro, se perfilan cuatro panistas, tres de ellos regidores de Pachuca, informó el 

ex presidente y militante del ese partido, Juan Carlos Robles Acosta. Los nombres de esos regidores son Sonia Cristina 
López Valderrama, Alberto Moctezuma Aranda y Alejandro Juárez. El cuarto aspirante es el militante activo Rubén Muñoz. 

"Esos son los nombres que se escuchan, pero hasta el día de hoy, nadie ha hecho su registro, aunque tienen hasta el 5 

de septiembre para hacerlo", explicó. La aprobación y publicación de la convocatoria quedó a probada el pasado 25 de 
agosto. Dentro de los requisitos para los aspirantes, destaca tener el respaldo de 10 miembros activos, además, en caso 

de tener un cargo público, no adeudar cuotas estatutarias entre otras. El consejo electivo sesionará en punto de las 
10:00 horas del 25 de septiembre en las inmediaciones del hotel Las Avenidas, en la capital del estado. En ese sentido, 

agregó que el método de elección será por medio de la votación de los miembros activos; para que salga un ganador 

deberá tener más de la mitad de los sufragios. A la par de registro de los aspirantes a la presidencia, se abrió el registro 
a los militantes activos en sesión electiva. Su fecha de registro estará vigente hasta el próximo 20 de 

septiembre.(Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Elección en el PRD es posible Porras: El líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, aseguró que no 
están imposibilitados para realizar la elección del nuevo presidente del partido, aunque el Instituto Federal Electoral (IFE) 

todavía no les validó el nuevo padrón. Señaló que hay una salida jurídica: utilizar el padrón pasado. A unos días de que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenara a las direcciones estatales la pronta renovación de 

sus comités e invalidar los acuerdos que se tomaron el pasado Congreso Nacional, el político aseveró que sí cumplirán 
con la elección. “Es probable que se decida que el jueves publiquemos la convocatoria o, en su caso, el próximo 

domingo”, comentó. Por esa razón, se realizaría la elección en la primera quincena de octubre. Aunque agregó que 

esperarán a que el IFE les valide el nuevo padrón, que registró a cerca de 40 mil militantes del PRD en Hidalgo. 
(Antonio Alcaraz, página 10) 

Criterio-Centros de apuestas, a revisión: Luego del ataque del crimen organizado contra el casino Royale, en 

Monterrey, Nuevo León, y de otros actos de violencia, el presidente del PRD, Pedro Porras Pérez, hizo un llamado a las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

autoridades de Hidalgo, en particular a las de Protección Civil, para que revisen y determinen en qué estado se 

encuentran centros de apuesta y deportivos, como el estadio Hidalgo. “Creo que no podemos exponernos a lo que ya 

hemos visto en otros estados del país”, subrayó, y por ello “solicitamos a las autoridades que se revise y se informe si 
están funcionado conforme lo marca la ley”, añadió el dirigente estatal. En conferencia de prensa y a nombre de todo el 

PRD del estado, reprobó los actos violentos cometidos por el crimen organizado en Monterrey, donde perdieron la vida 53 
personas. En ese sentido y a un día del quinto informe de gobierno de Felipe Calderón, hizo un llamado a que el gobierno 

federal vire su estrategia de seguridad. “No creemos que únicamente con incrementar el número de elementos policiacos 

o soltar al Ejército en las calles se acabará con la delincuencia”, comentó. Por el contrario, lanzó una propuesta de 
aumentar el apoyo en la educación y el empleo a los jóvenes mexicanos, ya que al no encontrar un espacio en las 

preparatorias, universidades o en un trabajo, “son presa fácil de la delincuencia, quienes los reclutan”, afirmó. (Antonio 
Alcaraz, página 10) 

El Reloj-Combatir pobreza, antes que delincuencia PRD: Antes de combatir la delincuencia, el gobierno federal 

debe abatir la pobreza, señaló la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), “se pueden gastar 
todo el presupuesto de un país en el combate al crimen y no habrá resultados sino se combate el rezago”, “Arturo Beltrán 

Leyva, Heriberto Lazcano, y El Chapo Guzmán formaron parte del ejército de desempleados antes de sumarse al de la 
delincuencia organizada” aseveró Tonatiuh Herrera Gutiérrez, por lo que insistió en que es necesario hacer frente al 

problema de pobreza que aqueja a México. En su oportunidad el presidente del Secretariado Estatal del Sol Azteca, Pedro 

Porras Pérez, urgió al gobierno de Felipe Calderón emprender un programa integral en contra de la delincuencia, en el 
cual participe la ciudadanía y el gobierno en sus tres niveles. Entre las acciones que el PRD propone se encuentran: 

penas más severas a quien transgreda la ley, intensificar la lucha contra el crimen organizado y fortalecimiento al Poder 
Judicial. En este sentido, Porras Pérez indicó no es necesario contratar más policías, sino capacitar a los que ya se tienen, 

de tal manera que no haya margen para que los jóvenes se hagan delincuentes. En suma hicieron un llamado a iniciar lo 
que llamaron “Una Revolución Pacífica y Democrática”. En otro orden de ideas, Pedro Porras, considerando el contexto 

nacional, solicitó a la presidenta del municipio de Pachuca, Geraldina García y al director de Protección Civil, Miguel 

García Conde, que en el ámbito de sus facultades, revisen el estado en el que funcionan las casas de juego instaladas en 
la capital de la entidad, a fin de evitar una tragedia como la ocurrida en Monterrey. (Verónica Ángeles, primera 

plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-35 asuntos pendientes en el TEPJF: Partidos políticos y coaliciones presentaron recursos de revisión 

constitucional del fallo emitido en 42 municipios, de acuerdo con información proporcionada por el secretario general del 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Sergio Priego Reséndiz. De los 48 ayuntamientos que se habían 
impugnado en el órgano electoral local, ya sólo se recurrieron 42 en la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), desistiéndose los partidos políticos y coaliciones en los municipios de Apan, Juárez 
Hidalgo, La Misión, Tezontepec de Aldama, Tianguistengo y Zimapán. El funcionario electoral refirió que de los 42 

asuntos turnados a la Sala Regional del TEPJF, aún están pendientes de resolución 35 ayuntamientos, toda vez que los 

magistrados ya resolvieron los relativos a San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Pacula, Tlanalapa, Villa de Tezontepec, 
Almoloya y Mixquiahuala. En este sentido, expresó que el TEEH está atento al llamado del TEPJF para la próxima sesión 

que se prevé sea en el transcurso de esta semana. “Lo que nos resta es esperar y ver si hay modificación en los asuntos, 
o bien se confirman las sentencias”. Aunque señaló que en todo momento el TEEH actuó apegado a la legalidad, por lo 

que confió en que los fallos serán ratificados; también indicó puede haber cambios, ya que los magistrados del TEPJF 
pueden no estar de acuerdo en la aplicación de criterios. Aquí dejó claro que la Sala Regional del TEPJF es la última 

instancia a la cual pueden acudir los inconformes con algún resolutivo del Tribunal local, y una vez que dé un fallo, éste 

es definitivo e inatacable. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Podría operar en breve Procuraduría Ambiental: Para el próximo mes las sanciones en materia ambiental, 

como la verificación, serán llevadas por la recién creada Procuraduría Ambiental, sólo esperan concluir procesos 
administrativos internos. Así lo informó Honorato Rodríguez, secretario del Medio Ambiente en la entidad, quien 

manifestó que la instancia deberá comenzar operaciones a más tardar en octubre. Aclaró que ésta será la responsable de 

aplicar la ley en todo lo que se refiere a materia ambiental. “En cuanto esté integrada completamente, la Procuraduría y 
la Secretaría tendrán facultades concurrentes para que se pueda cubrir todo el estado”, señaló el funcionario estatal al 

detallar que al atender una denuncia ciudadana, la Secretaría integrará el expediente para turnarlo a la Procuraduría, 
quien decidirá la penalización. Insistió en que la Procuraduría Ambiental determinará la sanción o multas 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13946.html
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correspondientes, “es como si fuera un Ministerio Público, así funciona este sistema de administración de justicia 

ambiental”. Agregó que la oficina atenderá, además de denuncias ciudadanas, todo lo que tiene que ver con inspecciones 

a empresas que no cumplen con licencias o que cuando empezaron a construir tenían condicionantes en su impacto 
ambiental y que son ostensiblemente contaminantes. “La Procuraduría Ambiental será de inspección y vigilancia 

concretamente”. Explicó que la ley orgánica ya está, y que ahora se establece la reglamentación de la legislación 
completa porque al ser una autoridad que aplica sanciones no puede actuar sino tiene marco legal conceptual bien 

definido. DATOS- PROCESO: Después de que el Congreso aprobó la ley orgánica de la Procuraduría Ambiental y de 

conformar la normatividad interna, la cual podría quedar para septiembre, el titular de la Secretaría esperará a que el 
gobernador nombre al titular de la Procuraduría, que se instalará al interior de la dependencia, mientras tanto las 

supervisiones que marca la ley las continuará esta dependencia. PROFEPA: De acuerdo a la información vertida por el 
secretario del Medio Ambiente en el estado de Hidalgo, la Procuraduría Ambiental tendrá como una de sus tareas vigilar 

sobre todo el cumplimiento de las normas estatales en la materia, además de supervisar el destino de los desechos 
industriales, que actualmente corre a cargo de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). (Karime 

Gutiérrez, página 06) 

Criterio-Iniciará cabildeo para proyectos de PEF 2012: Se iniciarán las reuniones con funcionarios estatales para 
integrar las carpetas de proyectos que habrán de integrarse en el Presupuesto de Egresos de 2012, informó el secretario 

de Planeación y Desarrollo Regional del gobierno del estado, Alberto Meléndez Apodaca. Quien además confirmó que de 

entrada se reunirá con la Secretaría de Finanzas para revisar las "carteras" que se integrarían al presupuesto que 
proyecta integrar la administración estatal para ingresarlo al Congreso de la Unión en búsqueda de atraer la mayor 

cantidad de recursos para la entidad. También estimó que será en la primera quincena de septiembre cuando se tenga ya 
el cálculo de los montos que se habrán de solicitar para cada sector. El secretario de Desarrollo Regional apuntó que se 

revisará secretaría por secretaría para delinear cada uno de los proyectos que presentará la administración estatal a San 
Lázaro para que sea analizado, discutido y aprobado por los legisladores federales. Además, el funcionario estatal apuntó 

que "como en cada uno de los años se aspira que esto (el presupuesto) vaya aumentado". Finalmente, cabe mencionar 

que en días recientes, la secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga, estimó que la carpeta de proyectos para este año se 
integre por alrededor de 20 mil millones de pesos; no obstante Meléndez expresó que ésta se integra con las diversas 

necesidades del estado, sin embargo la distribución de recursos impide que llegue todo lo pedido. (Emmanuel Rincón, 
página 04) 

El Reloj-Cambios en Agricultura: José Alberto Narváez, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, dio posesión a 

Arturo Ruiz Bustillo como nuevo director general de Comercialización, oficina de nueva creación; Narváez Gómez dijo que 
por instrucciones del gobernador, y por el compromiso que tiene con el sector agropecuario se tendrá personal 

especializado para mejorar las condiciones de vida de las familias que trabajan el campo hidalguense. (Redacción, 
página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcalde pide presencia de Policía Estatal en Tizayuca: El presidente municipal de Tizayuca, Marcelino 

Rojas Flores, anunció que se solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) una mayor presencia 
policiaca de elementos estatales y unidades de patrullaje. De acuerdo con el edil, se tuvo una reunión con el titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, para prestar mayor atención y operativos en escuelas, 
instituciones públicas y donde existe mayor afluencia de la ciudadanía a fin de reaccionar oportunamente ante cualquier 

eventualidad, luego de lo sucedido en el estado norteño en la ciudad de Monterrey. Rojas reiteró que Tizayuca es uno de 

los municipios que ha presentando la solicitud a la SSPH de integrarse al Mando Único, pues aseguró que la mayoría de 
personas que cometen actos ilícitos provienen del vecino Estado de México. “Necesitamos tener una policía, más 

preparada, más capacitada, con más herramientas, con mejores sueldos y hoy los municipios no tenemos esa capacidad 
económica de poder dotarlo, entonces sí, sería de gran beneficio de gran ayuda que se nos pudiera incorporar al estado 

en materia de seguridad pública”, recalcó. Destacó que representantes de su ayuntamiento han acudido ante la SSPH a 

realizar la solicitud formal y seria de poder ceder el control de la policía municipal a la policía estatal. Reconoció que el 
ayuntamiento que preside no cuenta con los recursos para mejorar el cuerpo de seguridad, ni brindar capacitación a los 

elementos, “no tenemos los recursos económicos, hoy el municipio no tiene, el recursos económico, para dotar, preparar, 
capacitar, tener armas vehículos para hacer frente a esta situación que vivimos en materia de seguridad”, por lo que dijo 

que en fechas próximas se reunirán con el titular de Seguridad Pública para presentar todos los oficios y documentos que 
sean necesarios para integrarse al Mando Único. “Tenemos aprobado por la asamblea, por el cabildo la solicitud formal y 

seria de ceder el control de la policía a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo y conformar el mando único”, 

sostuvo. Informó que la carencia del cuerpo de seguridad radica en la infraestructura y el desarrollo, elementos, ya que 
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asegura el municipio ha crecido considerablemente, sin embargo el número de elementos continua en 125 agentes para 

200 mil habitantes, lo que se conjuga con la falta de patrullas, motocicletas, armas y poder estimular a los elementos a 

concluir una carrera policial. Agregó que los cargos de nexos con la delincuencia organizada por lo que fueron detenidos 
siete efectivos de la corporación municipal no han prosperado sin embargo las acusaciones se han diversificado en 

protección a vendedores de estupefacientes. (Juan José Fernández, página 31) 

Crónica-Entrega Pachuca equipamiento para combatir a la delincuencia: Reforzó el ayuntamiento de Pachuca 
su cuerpo de seguridad al dotar a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil Municipal 

(SSPTYPCM), de cinco vehículos y equipamiento, con lo que pretenden mejorar la lucha contra la delincuencia y 
consolidar el trabajo diario en la materia, afirmó la alcaldesa capitalina, Geraldina García Gordillo. Sentenció que la 

adquisición de tres vehículos y dos camionetas, al servicio del organismo y que tuvieron un costo de 2 millones 450 mil 
pesos, se une a la inversión de 800 mil pesos efectuada para adquirir equipo como chalecos antibalas, cámaras antigás y 

otros aditamentos para los policías, todo derivado de la aportación de 3 millones de pesos que recibió el municipio del 

Sistema Nacional de Subsidios para la Seguridad Municipal (Subsemun). Luego de hacer la entrega simbólica del 
equipamiento a los efectivos de seguridad, García Gordillo refrendó el compromiso por generar las condiciones de 

seguridad y paz idóneas para la sociedad, al tiempo de exponer que de la misma forma deben mejorarse las condiciones 
laborales para los elementos que a diario enfrentan a la delincuencia. Roberto Cortés, secretario de Seguridad Pública 

local, destacó la aportación para mejorar las condiciones de trabajo, pero advirtió que ofrecerán mayores resultados 

siempre y cuando exista el respaldo social a través de la denuncia ciudadana. (Milton Cortes, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Josefina se aleja de Creel; Cordero revive: En la carrera por la candidatura presidencial del PAN para 2012, 

la diputada federal Josefina Vázquez Mota aventaja por nueve puntos de diferencia al senador con licencia Santiago 
Creel, en las preferencias de los electores cercanos al PAN. Según la más reciente encuesta del Gabinete de 

Comunicación Estratégica (GCE), un día después de que el secretario de Educación, Alonso Lujambio, declinara a sus 
aspiraciones presidenciales, al responder a la pregunta “¿Quién debería ser el candidato del PAN para las elecciones de 

2012?”, 39 por ciento de los electores cercanos al partido se inclinó por Vázquez Mota, mientras que 30.3% lo hizo por 

Creel. En el anterior sondeo, realizado el 21 de julio, la diferencia entre la diputada y el senador con licencia era menor: 
ella logró 32.4 por ciento de las preferencias y Creel, 25.1%. Sin embargo, donde Vázquez Mota presenta una notable 

desventaja es en el nivel de conocimiento de su trayectoria por parte de los electores cercanos al PAN. A la pregunta 
“¿Me podría decir, qué opina de los siguientes políticos?”, 80.6 por ciento conoce a Creel, mientras que 65.7 por ciento 

conoce a Vázquez Mota. Entre los electores potenciales al PAN, la diferencia se agranda: 74.4 por ciento conoce al 

senador mientras que 57.1 por ciento conoce a la diputada. Uno de los resultados más reveladores de la encuesta de 
GCE es el repunte del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, en las preferencias de los simpatizantes del PAN.  En la 

anterior encuesta, Cordero se disputaba el quinto lugar de las preferencias con el secretario del Trabajo, Javier Lozano, y 
el ex presidente nacional del PAN Manuel Espino. Su promedio de aceptación era de 3.5 por ciento. En esta encuesta, 

Cordero mostró el mayor crecimiento en las preferencias de los cercanos al PAN, al llegar hasta 11.4 por ciento, un 

aumento de 7.9 puntos. Con este crecimiento, el secretario de Hacienda dejó atrás al gobernador de Jalisco, Emilio 
González Márquez, quien aumentó las preferencias de 5.1 a sólo 7.7 por ciento. Sin embargo, la situación cambia cuando 

se trata de electores potenciales al PAN: 9.9 por ciento apoya que González sea el candidato, mientras que 8.6% se 
inclinó en favor de Cordero. El nivel de conocimiento de Cordero es mayor tanto entre los electores cercanos al PAN 

como en los potenciales: en los primeros, tiene 44.7 por ciento contra 39.6 de González, mientras que en el segundo, 
gana por 42.4 contra 38.4 por ciento. (redacción, página 18) 

El Independiente-Que explique Vicente Fox si él pactó con el narco: Cuauhtémoc Cárdenas: Al asegurar que 

no descarta ser candidato a la presidencia de México en 2012, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano consideró 
que Vicente Fox Quesada debe esclarecer si pactó con el crimen organizado duran-te su gobierno. En alusión a las 

declaraciones de Vicente Fox, quien se pronunció a favor de que la actual administración busque una tregua con la 

delincuencia organizada tras el atentado terrorista al casino Royale en Monterrey, Cuauhtémoc Cárdenas dijo a el ex 
presidente: "tendría que complementar esa declaración diciendo si en su gobierno él hizo esos acuerdos, con quién los 

hizo y cómo los hizo". En el marco de la presentación del libro Sobre mis pasos, en el marco de la 24 Feria Universitaria 
del Libro (FUL) organizada por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el tres veces aspirante a la 

presidencia de la República comentó que no descarta una cuarta candidatura en 2012. "No me descarto de 
absolutamente nada, pero tampoco estoy buscando ser candidato", dijo sobre sus aspiraciones políticas. Con la 

experiencia que otorga haber sido gobernador de Michoacán y jefe de gobierno del Distrito Federal, Cuauhtémoc 

Cárdenas manifestó: "he visto algunas declaraciones, conocido expresiones de algunos compañeros y amigos, pero nada 
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formal. Como digo, no estoy buscando ninguna candidatura". El también fundador del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) se refirió a los saldos de los dos últimos sexenios panistas. Consideró que han sido retrocesos al 

generar más pobres, desempleados  y mayor inseguridad, lo cual se ha traducido en territorios perdidos por el Estado 
ante el  crimen organizado. Califico como grave el atentado del crimen organizado contra el casino Royale, en Monterrey. 

Con tales antecedentes, consideró que el gobierno federal debería cambiar la estrategia para combatir al narcotráfico, ya 
que ha demostrado a todas luces ser ineficaz e insuficiente. Se pronunció por rastrear el dinero "sucio" del crimen 

organizado y retirar al Ejército de las calles del país. Dijo que el proyecto de nación panista ha sido "entreguista, ha 

desmantelado las capacidades productivas del país y ha puesto a disposición de Estados Unidos una mano de obra barata 
y desprotegida".  PRD: a la baja  Al referirse al saldo electoral de su partido en comicios de los, dos últimos años, 

Cuauhtémoc Cárdenas consideró que fueron muy pobres los resultados del PRD durante los procesos políticos. Las 
alianzas entre panistas y perredistas, dijo, son contradictorias, por lo que "no me darían confianza para otorgarle mi voto, 

ya que "un gobernador elegido con el apoyo de los dos partidos en un momento dado tiene que optar por la posición de 
uno o de otro". Frente a esta disyuntiva, el fundador del perredismo comentó que no ha sido esclarecido por los 

mandatarios de Puebla, Oaxaca y Sinaloa, dónde hubo alianza entre PAN y PRD. Además, refirió que ningún grupo de 

izquierda ha hecho propuestas claras para sacar al país adelante y dijo no tener problemas con Andrés López Obrador, 
aunque evitó profundizar. A la pregunta de qué tiene que hacer el PRD para que la izquierda sea opción en los próximos 

comicios, el ingeniero Cárdenas opinó que le hace falta propuestas de trabajo de las bases y superar disputas internas 
derivado de imposiciones de grupos. (Redacción. Página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Pocas Palabras… 

¿Y las cámaras de seguridad?: La captura de los cinco implicados en el incendio en el casino Royale de Monterrey 

que causó la muerte a 52 personas, se logró en gran medida, al despliegue de cámaras de seguridad controladas por el 
C5 en toda el área metropolitana. Son decenas, si no es que cientos de “ojos electrónicos” que observan y graban desde 

el tráfico vehicular, hasta hechos delictivos como los recientemente ocurridos sobre la avenida San Jerónimo, ubicada al 

poniente de la ciudad. Desde hace años, los principales municipios metropolitanos han dedicado una parte importante del 
presupuesto a la instalación de equipo de video que funciona las 24 horas. Antes de llegar a la casa de apuestas, los 

criminales que provocaron el siniestro fueron video grabados en la gasolinera donde cargaron los tambos con la gasolina 
que minutos después derramaron en el lugar. Eso, además de la investigación realizada por la Procuraduría de Justicia 

que recuperó las huellas dactilares de uno de los participantes en los vehículos que abandonaron, sirvió para dar con el 
resto de los maleantes. Ya si luego integran mal la averiguación y los tipos quedan en libertad es otro boleto. Las 

cámaras cumplieron con su objetivo y desquitaron el costo, que más bien es una inversión por el beneficio que deja a los 

ciudadanos. En la capital hidalguense y algunos municipios metropolitanos existen equipos, pero funcionan a medias. 
Hace unas semanas leía una declaración del señor Donaciano Millán, coordinador de Seguridad Estatal, donde afirma que 

sólo la mitad de las cámaras instaladas están trabajando normalmente. Puedo entender que representa una inversión 
cuantiosa para el municipio, pero en estos momentos ninguna autoridad debe escatimar en seguridad. Si bien es cierto 

que en Hidalgo la situación está muy lejos de lo que sucede hoy en día en el norte del país, y particularmente en Nuevo 

León, tampoco están exentos de que ocurra un incidente donde la “vigilancia digital” los pueda apoyar. Para qué esperar 
a que se presenten hechos tan lamentables como los de Monterrey y darse cuenta de la importancia de contar con estos 

sistemas. Más que un “big brother” las cámaras cumplen una función preventiva al ahuyentar a delincuentes comunes, y 
como en este último caso, hasta para detener a integrantes del crimen organizado.  (Miguel Ángel Vargas, página 

03) 

Milenio-Trascendió… 

Que horas después de que Alonso Lujambio dejara la carrera por la candidatura del Partido Acción Nacional a la 

Presidencia, Ernesto Ruffo, Carlos Medina y Rodolfo Elizondo (todos entusiastas impulsores de esa fallida 
aspiración) se reunieron en el restaurante Palm con Josefina Vázquez Mota, en lo que huele, sabe y parece a una 

reagrupación en la carrera del blanquiazul. 

Que la reunión que tendrían los líderes del PRI, Humberto Moreira; PAN, Gustavo Madero, y PRD, Jesús 

Zambrano, para analizar la agenda legislativa se pospuso de nuevo. O como les gusta decir, “se reagendó”. 
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Dado que los tres hicieron públicos ya sus compromisos como partido, prefirieron “aterrizarlos” con sus grupos 

parlamentarios y llegar a una reunión con propuestas más afinadas la próxima semana. 

Lo bueno es que tenían prisa, que si no… 

Que la carga de trabajo, se dijo, fue la causante de que el secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García 
Luna, cancelara la presentación de su libro Para entender el nuevo modelo de seguridad para México. 

García Luna estaría ajustando la estrategia que emprenderá su personal en Nuevo León y en otras regiones del país, 

donde la criminalidad no cesa. 

Que en el equipo del perredista Alejandro Encinas quedaron muy intrigados por el plantón de Marcelo Ebrard al 

evento donde se reconoció su trayectoria en la izquierda al ex candidato al gobierno del Estado de México. 

Tras esperar diez minutos al jefe de Gobierno del Distrito Federal en el lobby del hotel de la Gran Ciudad, Encinas 

decidió iniciar su evento sin él. 

A lo mejor fue por el choque del Tren Ligero, nunca se sabe. 

Que fue claro el ex presidente del Instituto Federal Electoral Luis Carlos Ugalde al señalar que son varias las voces en 

los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática que sugieren dejar las cosas como están e ir a la elección de 
2012 con sólo seis consejeros y no con los nueve que deberían ser. 

Si eso piensan hacer con el IFE, ¿qué más estarán pergeñando? 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Las casas que se van de lado: En tiempos de crisis, quizá en todos los tiempos, es casi imposible que una familia que 
gana menos de dos salarios mínimos pueda adquirir una vivienda digna, y el único modo es accediendo a un crédito por 

el que el jefe de familia tendrá que endeudarse mínimo 30 años, para pagar no sólo el crédito, sino los intereses, que 

regularmente se pagan primero que el capital, para que las instituciones crediticias saquen lo que les corresponde y 
luego atiendan la necesidad de su “cliente”. Aún con eso muchos padres de familia que buscan darles un espacio digno a 

sus familiares, se lanzan a esa aventura que los dejará empeñados para el resto de sus vidas o cuando menos de sus 
vidas productivas. Ese es el modo en que pueden acceder a una vivienda nueva, a crédito, en un multifamiliar o en 

colonias donde las viviendas apenas cubren las necesidades mínimas para una familia de cuatro integrantes. Si eso es ya 
de por sí indigno, debe ser mucho más ver que la vivienda por la que pagarán alrededor de 260 mil pesos, más intereses, 

presenta daños provocados por el constructor que en su afán por ahorrarse unos pesos construye con materiales de mala 

calidad y sin respetar los estándares mínimos de construcción para hacer duradera una vivienda. Los vecinos de “Paseo 
de Praderas”, en Atotonilco de Tula, sufren las consecuencias provocadas por la constructora Suma, que edificó 

condominios que el presidente Felipe Calderón usó para grabar un mensaje televisivo en el que habla de los beneficios 
que su gobierno ha traído a 3 millones de familias que antes ni siquiera soñaban con tener una casita y hoy han hecho su 

sueño realidad. (Carlos Camacho, página 03) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: Sería deseable iniciar con expresiones afortunadas, pero esta vez dos hechos 
lamentables obligan, por respeto y afecto, a hacer consideraciones un tanto personales de quienes en los últimos días se 

alejaron de este mundo. Uno, fue el deceso de Javier Rojo Lugo, hermano de quien fuera gobernador hidalguense, Jorge 

Rojo Lugo, ya también desaparecido. Se conocía que en los últimos meses su estado de salud no era óptimo, pero con 
entereza se sobreponía. Al final perdió la lucha, su postrera. Ojo: Política nunca lo trató. Era mera referencia óptica de un 

varón de buenos sentimientos, ameno charlista y amable, dedicado a tareas profesionales como arquitecto, y un tanto 
alejado de asuntos políticos, tan relacionados con su apellido. Se guarda en la retina la imagen de un hombre delgado, 

pelo entrecano y con lentes protectores de la luz solar. Así se le vio en el sepelio de su hermano menor, Jorge. No por 
retrasado el pésame, es menos sincero. Sería más cercana la solidaridad afectuosa para dos de sus sobrinos, Jorge y 
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José Antonio Rojo, tan identificados por sus actividades públicas. En el tiempo encontrarán la forma de atemperar la 

pena por el fallecimiento de quien tanto les significó. Serán adecuados portavoces en la intimidad de sus familias. La otra 

infortunada noticia se registró el pasado miércoles, muy de mañana, al expirar doña Graciela Macip. Chelita, cariñosa 
forma de llamarla, fue un hito en Pachuca. En ella, la equidad de género se cumplimentó a cabalidad. Mujer de temple, 

de las que no se echaban para atrás, fue dignísima portavoz de lo que, durante años, fue su gremio: los comerciantes. 
Encabezó a la Canaco, con timón tan firme que hubo quienes le encontraron similitudes con la británica Margaret 

Thatcher. Por eso, igualmente le decían La Dama de Hierro. Además de incursionar en el sector privado, fue figura en la 

política estatal. Una tarde de sábado, lluviosa, el entonces gobernador Jesús Murillo invitó a un reportero de El Sol de 
Hidalgo a tomar café. Estaban por decidirse candidatos a 18 diputaciones locales. Al llegar el representante de este 

medio al Palacio de Gobierno, para abordar uno de los elevadores, apareció Chelita Macip. Venía de cuarto piso. Lucía 
radiante, los ojos verdes luminosos. Hubo un breve intercambio de palabras. Las normales en la cortesía y un cálido 

apretón de manos en el consabido: "Tenga usted un buen fin de semana". Murillo, sentado en un confortable sillón, 
saludó al reportero. Se trataron varios temas y el interesante, en esos días, de las diputaciones locales, lo atajó con 

suavidad: "Eso no me corresponde, es ámbito del partido". Se sabía que faltaba por definir al aspirante del tricolor por 

uno de los dos distritos pachuqueños. Circulaban nombres, entre otros el de Eugenio Imaz Gispert. Se interpeló al 
mandatario: -¿Eugenio podría ser un convocado? Rápido, respondió: "Pregúnteselo a él, pero su trabajo es muy valioso 

en la administración". -¿La señora Macip (Graciela) podría ser contralora del gobierno estatal, como se ha insistido? "No 
hay nada todavía al respecto", reviró el realmontense. -Licenciado, ¿podría ser la candidata que se espera para Pachuca? 

"El partido..." -Licenciado, suponemos que sí. Hace unos minutos la encontramos. La advertimos satisfecha, si nos apura, 

inmensamente feliz. -Perdone la insistencia, ¿sería ella aspirante? Jesús Murillo encogió los hombros, y dejó ir la mirada 
por los ventanales. Luego encaró al interlocutor y sonrió. Sólo eso, sonrió. Graciela Macip fue candidata y, a la postre, 

ganadora. Coordinó su campaña Francisco Olvera, el mismo que, años más tarde, al incidir en una plática sobre Chelita 
Macip, expresara: "Una dama en toda la extensión de la palabra. La admiro profundamente". Las palabras de Olvera 

resumen el mejor testimonio que pudiera expresarse. La designación del ex gobernador Miguel Osorio, secretario de 
Acción Política y Delegaciones en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, tiene, en opinión de expertos, una lectura 

primaria: será hombre importante en el intento priista de retornar a Los Pinos, el próximo año. El ex mandatario asumió 

el encargo de propia voz del dirigente nacional del tricolor, el coahuilense Humberto Moreira. Después de terminar su 
comisión de delgado del CEN en el Estado de México, durante el proceso electoral que llevó a Eruviel Ávila a la 

gubernatura, se concluyó que terminaba la gestión de Osorio. Se insistía que "algo especial había para él, en cercano 
futuro", aunque nadie se atrevía a determinar una posición más concreta. Lo que éste le signifique y, asimismo, para su 

partido, en las elecciones federales, aludiendo a responsabilidades y atribuciones, él lo precisará. Igualmente si hay la 

intención de participar por una senaduría, lo que no resultaría incompatible. En tanto surgen las respuestas, queda muy 
claro que el horizonte es promisorio para el aún joven priista. Por algunos días extrañó la ausencia de Geraldina García, 

alcaldesa de Pachuca. No se le advertía en actos relacionados con el Ayuntamiento pachuqueño y, en ese marco se 
suspicacias, se bordaron las más variadas hipótesis. Una, la más recurrente, es que convalecía de un malestar asociado a 

cambios intempestivos de temperatura, y otra que había dispuesto que era momento de tomar un asueto. Cuando 

finalmente se le vio, el lunes 22 pasado, en que se inició un nuevo año lectivo, en acto oficial que encabezó el 
gobernador Francisco Olvera, en una escuela de la colonia Plutarco Elías Calles, lo único que se le advirtió es que se 

protegía con unas gafas negras, pero sin que se notaran cambios. Poco después, sonriente, animada, se le vio como la 
alcaldesa activa que caracteriza su personalidad. El motivo de su breve alejamiento de los reflectores no se conoce. 

Mireyita Borrego, responsable de Comunicación Social, se mantuvo impenetrable. No resolvió nada del enigma, aunque 
no estaría por demás, para satisfacer curiosidades, que la misma presidenta municipal hiciera un comentario, aunque 

fuera brevísimo. Antes de que apareciera el asunto Coahuila y su endeudamiento, en Hidalgo, Nuvia Mayorga, secretaria 

de Finanzas, indicó que no era excesivo el pasivo que por un similar concepto enfrentaba el estado. Señaló, frontal, que 
funcionarios de Hacienda incurren en contradicciones al aludir a la economía de algunas entidades de la República. 

Precisó que suelen restringir recursos federales y, por el otro, critican a las que necesariamente precisan de 
financiamiento para satisfacer servicios que son apremiantes. No soslayó que en el fondo, en su actitud, hay intenciones 

políticas. "Debe recurrirse a otras opciones". Y enfatizó que debe obrarse con cuidado a fin de impedir subejercicios en 

presupuestos a los que diputados federales les dieron el visto bueno. Además de indicar que la deuda estatal (Hidalgo) es 
administrable sin ningún problema, sin afectar inversión y gasto. Trajo a cuento que una calificadora de reconocido 

prestigio avaló la solvencia crediticia estatal. Y tal parece que como punto trascendente, las periódicas inundaciones que 
agobian al fraccionamiento Los Tuzos, en Mineral de la Reforma, se han olvidado. A lo mejor, porque no se han 

registrado frecuentes precipitaciones como las que dejó a su muy húmedo pasó Arlene. Ante la gravedad de la situación, 
se precisó que alrededor de 200 familias serían reubicadas, pero nada más se ha agregado. Alguien, en el pasado, 
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autorizó la construcción de esa zona habitacional, pese a que había un desnivel superior a un metro en relación con el 

Río de las Avenidas. En su momento, ante la gravedad de la situación, vecinos formularon públicas protestas, pero no ha 

habido oficialmente una instancia que les dé pronta y satisfactoria respuesta. En el mismo tenor se situaría a la Refinaría 
Miguel Hidalgo. En el último incidente, trágico, el sábado 30 de junio, se suscitó una explosión en la que murieron tres 

personas. Pemex escurrió su responsabilidad, no obstante que hubo una visita del director general, Suárez Coppel, que 
se encuadró en el más absoluto de los silencios. Se ignora oficialmente qué ocurrió y, lo vital, qué se hará para que no 

vuelva a suceder algo semejante. Además de lo que significa de riesgo para los trabajadores, no sería frase acuñada citar 

que en Tula, cada vez que suena una sirena de alerta, se entra a una zozobra prolongada. Y esta actitud es más que 
entendible. Por lo que hace a la nueva planta Bicentenario, avanza tan a paso lento que se han perdido pistas. Se sabe 

que ya se advierten tramos de barda perimetral, pero nada más. Alguien, ingenioso, Jesús Michel, conductor de Radio 
ABC, ha pugnado por que se cambie la denominación de Bicentenario por Tricentenario, pues al ritmo que va el nombre 

quedaría más que bien empleado. A la lista de posibles candidatos a una diputación hidalguense se han sumado, en los 
últimos días, dos nombres: Esteban Ángeles y Alberto Narváez. El primero es presidente del Consejo Consultivo 

Ciudadano (CCC) y el segundo secretario de Agricultura. Ángeles ya fue alguna vez senador de la República, aparte de 

desempeñar otras responsabilidades. Sus deseos de competir ya fueron públicos. En la historia del CCC sólo ha habido 
dos presidentes, él y su antecesor, Mario Viornery. Antes fungió, pero en calidad de secretario técnico, Jaime Daniel 

Baños Paz. Narváez tiene también su curriculum. Fue alcalde, con un buen desempeño. Tal vez no muy extrovertido, a 
veces medido en sus expresiones, ha tenido mucha actividad a raíz de que el huracán Arlene afectó grandes zonas 

agrícolas en la entidad, y se le reconoce que realiza frecuentes giras a efecto de mantenerse en contacto con los 

campesinos. (redacción, Ojo Política) 

El Reloj-La hora en punto: Algo en la estratega ocurrió, pero ni el presidente Calderón, ni su primer círculo de 

asesores, tuvo conocimiento que una obra que presenta severas deficiencias, sería utilizada como escenario del ejecutivo 
para referirse a sus logros en materia de vivienda. Familias del fraccionamiento Paseo de las Praderas, enclavado en 

Atotonilco de Tula, podrían ser desalojadas ante el riesgo de que colapsaran edificios habitacionales por fallas en los 

cimientos. Preocupa, desde luego, la integridad de las familias, que con esfuerzos lograron obtener un patrimonio que 
podría convertirse en escombros; pero inquieta además, la calidad de asesores que tiene el presidente, pues en una 

demostración de negligencia, no hicieron otra cosa que exhibir los denominados logros del Ejecutivo en un momento 
crucial para el país; con amigos como esos, ¿Para qué necesitará enemigos el presidente? .  CFE, sus fallas a debate 

Como una máquina promotora de negocios privados, Paula Hernández Olmos, definió a la Comisión Federal de 

Electricidad, organismo responsable de suministrar energía eléctrica en el centro del país, una vez que el "Gobierno del 
Empleo", paradójicamente decidió dejar desempleados a miles de trabajadores de la extinta Compañía de Luz y Fuerza 

del Centro. Hernández Olmos, emprendió un movimiento ciudadano (pero fundamentalmente político), para denunciar lo 
que considera como "excesivos" cobros por esta prestación a los usuarios de la CFE. La ex secretaria de Obras Públicas, 

diputada federal por Hidalgo y también por Colima (en esta rara conformación de las circunscripciones electorales), 

pretende recabar más de un millón de denuncias y al menos 30 mil firmas, para llevar el tema a San Lázaro. El ejercicio, 
que desde luego tiene tintes democráticos, pero para ser legítimo, deberá estar despojado de manejos populistas, pues 

sin bien, los altos cobros por el servicio de energía eléctrica impactan en el bolsillo de la clase trabajadora, es de 
reconocer que en el país vivimos tiempos electorales, que finalmente son los que mandan. Amén de la recolección de 

firmas o denuncias, la legisladora está en condiciones de dar pasos adelante sobre el tema y previo a la recolección de 
las denuncias ciudadanas, podría llevar el asunto a la denominada "Máxima Tribuna de la Nación". Puede que el 

movimiento anunciado por la ex funcionaria estatal tenga éxito, más si la bancada panista se mantiene alejada de la 

iniciativa; ojalá que las denuncias lleguen a buen puerto, que derive en una mejora en los bolsillos de los mexicanos y no 
sólo permanezca en la agenda durante el tiempo de elecciones.  (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que tras la salida del subdelegado de la Semarnat, Héctor Rodríguez Muñoz, supuestamente por motivos personales, 

a quien ya se le vino el mundo encima es al propio delegado, Martín Bermúdez, de quien dicen, le ha costado trabajo 
la supervisión de los temas de medio ambiente pues el que salía a entrevistas y a dar datos oficiales es el funcionario que 

deja la delegación. 

Que a quien ahora sí hicieron enojar fue a la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, pues ayer durante la entrega de 

equipo policiaco para los uniformados de la capital, un grupo de antorchistas se presentaron en manifestación para exigir 
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obras. Lo malo es que el acto público que se tenía pensado fuera uno de los más recordados, se convirtió en uno de los 

peores, pues a las autoridades ni a los policías ya ni tiempo les dio de presumir las nuevas adquisiciones por el pleito 

casado entre las huestes de Guadalupe Orona y el ayuntamiento. 

Que los elementos de Protección Civil de Pachuca, durante los operativos de seguridad que realizan a bares, antros y 
restaurantes, piden dinero a los dueños de los establecimientos para hacerse de la vista gorda y pasar la evaluación de la 

manera fácil, pues algunos han acusado que les cobran fuertes cantidades de dinero para que no les los clausuren. Con 

razón las autoridades ya andan presumiendo que ningún antro tiene irregularidades. 

Que quien otra vez está en boca de todos es el alcalde de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles, quien se niega a 
cubrir los sueldos de los maestros emergentes que han tenido que entrar a las escuelas para que los alumnos de este 

municipio no se queden sin clases, pues lo peor de todo es que los padres acusan que ellos son los que han tenido que 

pagar a los profes. Pero durante las elecciones sí tuvo recursos para comprar votos, según un famoso video que circuló 
por la red. 

Que quienes ahora sí están en un serio problema son los perredistas en Hidalgo, pues resulta que el Instituto Federal 

Electoral no les aprobó el supuesto padrón de militantes que según los de sol azteca asciende a por lo menos 40 mil 

inscritos. El problema es que como ya vienen las elecciones para renovar a las dirigencias estatal y municipales muchos 
aspirantes se quedarán sin ser votados y lo peor, es que también tendrá consecuencias para las presidenciales de 2012, 

claro, sino lo resuelven antes del 15 de noviembre. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Tenemos algunas dificultades técnicas para resolver lo que dictamina el TEPJF, pero también estaremos pendientes de 

lo que decidan.” 

Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, sobre la situación del padrón de militantes que no está avalado por el IFE.  

“La presidencia municipal lo que busca es que los antros, bares y restaurantes cumplan con las medidas que marca 

protección Civil es uno de los requisitos.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la situación de los establecimientos de comida y entretenimiento en la 

capital de Hidalgo. 

“Yo no me descarto de absolutamente nada, pero tampoco estoy buscando ser candidato. Apoyaré a quienes decidan los 
miembros de mi partido.” 

Cuauhtémoc Cárdenas, ex candidato presidencial, durante su visita a Pachuca. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
que cabe destacar los esfuerzos del secretario de Educación Pública de la entidad, Joel Guerrero, y del subsecretario 

de Administración y Finanzas, Pablo Pérez, quienes a marchas forzadas trabajan para atender a los centros educativos 
de la entidad donde hay faltante de docentes. Y es que han diseñado un plan de trabajo de tal manera que en la próxima 

semana se cubra a cien por ciento la demanda de profesores en las aulas. 

que a muchos sorprendió el súbito interés por la lectura en el Ayuntamiento de Tepeji del Río, pues el alcaldeRosalío 
Santana mandó comprar cientos de ejemplares de periódicos de manera repentina. Otros más desconfiados piensan que 

no era interés por fomentar la lectura, sino que en diferentes periódicos se publicó la anuencia de la alcaldía a su cargo 

para destruir un inmueble del siglo 17. Fue por eso, dicen, que Rosalío Santana envió a empleados municipales a 
comprar cuanto diario encontraran con información sobre el tema. 
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que en Xochicoatlán la autoridad municipal ordenó que el voceador de Criterio fuera retirado por la fuerza de la 

cabecera municipal, sólo por una nota donde un comerciante local se quejó de que el juez conciliador Pascual 

Sánchezno le ha prestado atención, pese a que había denunciado un robo a su domicilio. Tres uniformados dejaron de 
prestar servicio de vigilancia por estar presionando al vendedor de diarios para que se retirara. Al no lograrlo, terminaron 

sacándolo por la fuerza. Ojala que el alcalde tome cartas en el asunto y se abstenga de cometer esas arbitrariedades 

contra la libertad de expresión. 

que hablando de la Sierra Alta del estado, la SCT deberá apresurar los trabajos para la rehabilitación de la vía federal 

México-Tampico en el tramo comprendido entre Zacualtipán y Tlanchinol, donde la obra avanza a cuentagotas, algo que 

pone en serio peligro a las personas que por esa carretera transitan. 

que los delegados federales en la entidad, además de desarrollar sus jornadas federales, ahora se dan a la tarea de 

peinar barrios y colonias de la capital hidalguense ofreciendo sus servicios y conformando estructuras. Desde luego se 

advierte que toda esa actividad lleva tintes electorales rumbo a 2012. 

que los deportistas pachuqueños urgen a que se ponga más atención al servicio de la cafetería de la Unidad Deportiva 

Municipal, pues quienes acuden a realizar ejercicio en ese lugar se quejan de que el establecimiento luce insalubre, y que 

la persona que atiende a los clientes siempre está de malas y nunca tiene bebidas hidratantes.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: EL ex presidente volvió a abrir, la boca (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles:  

 

Suena a todo volumen que los militantes del PAN se quedarán con las ganas de que su próximo líder estatal sea un 
panista de auténtico peso político, bases ideológicas y trayectoria dentro de las filas blanquiazules, que en algo les 

pudiera ayudar a recuperar el terreno perdido ante los comicios federales de 2012. 
 

Tras el cierre de registros, se confirmó que los únicos prospectos son Raimundo Ordóñez Meneses, ex secretario general 
del partido en Hidalgo, y Alejandro Moreno Abud, ex encargado del área de finanzas. 

 

Ambos se caracterizan por su bajo perfil, de ahí que, como bien lo ilustró este portal electrónico de de noticias en su 
“Cartón del día”, los consejeros de Acción Nacional tendrán la difícil tarea de elegir al menos peor. 

 
Sobre la misma agrupación, sin embargo, voces de Radio Pasillo aseguran que Alejando Moreno Abud piensa seriamente 

en declinar en la contienda interna, pues ya se percató de que no cuenta con el apoyo necesario para ganarla. 

 
El aspirante negociaría con su contrincante un cargo al interior del Comité Ejecutivo Estatal para no quedar fuera de la 

nómina. 
 

Incluso se dice que el fin de semana habló con sus allegados, a quienes les propuso retomar sus actividades laborales en 

el partido antes de que sea tarde y pierdan la chamba. 
 

Y hablando de renovaciones partidistas, en Radio Pasillo se comenta que, en el PRD, Pedro Porras Pérez hace “como que 
la virgen le habla”, pues entre pretexto y pretexto ya prolongó su periodo casi un año. 

 
Primero argumentó lo contraproducente que resultado sido mezclar un proceso interno de selección con los comicios 

municipales; ahora sale con que el Consejo Nacional del sol azteca no se ha reunido para emitir la convocatoria. 

El caso es que no hay para cuando los perredistas tengan nuevo líder. 
 

Algunos regidores de Pachuca subrayan con rojo que el trabajo del cabildo está rezagado, entre ellos Mario Vera García, 
del Partido Nueva Alianza (Panal). Y por ello presume que ya solicitó reformar el artículo 62 del Reglamento Interior del 

ayuntamiento, con la finalidad de hacer más ágil el trabajo legislativo. 
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Sus compañeros, sin embargo, cuestionan si el munícipe –por cierto, hijo de la dirigente de la sección XV del SNTE, Mirna 

García López- no se “mordió la lengua”, pues se tardó más de un año en entregar la iniciativa para crear el llamado 
Reglamento del Cabildo Joven. 

 
(redacción página web) 

Vía Libre-Deslinde: Guadalupe Díaz Moreno, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (SUTEUAEH), que su padre contribuyó a crear en los 80s, no está sólo, 

existen otros tres aspirantes a la dirigencia en la que quiere reelegirse y que convulsionó en las últimas horas a la 

comunidad universitaria por la distribución anónima de volantes que denunciaban un madruguete de su parte. 

Presuroso apenas recibió una llamada telefónica a su celular del Patronato Universitario, quien ganó con todo el apoyo de 

Gerardo Sosa Castelán hace tres años a Nancy Cantu, recorrió los campus universitarios y culpó precisamente a ella, que 

hoy ocupa la secretaría de organización de su comité, como parte de una negociación para evitar que se convirtiera en 

férrea disidencia si la dejaban libre. 

Díaz Moreno, insistió en que fue Nancy Cantú, sin embargo no es la única que sin la aprobación de Gerardo Sosa, busca 

la secretaría general del SUTEUAEH, también lo hacen Ricardo Hernández y Antonio Soto, lo que indica una evidente 

pérdida de control de su parte, lo mismo que de una ya no tan silenciosa rebelión en contra del jefe, ante medidas 

unilaterales que afectan los ingresos de los alrededor de mil afiliados. 

Lo riesgoso para el poder vertical que rige en la Autónoma de Hidalgo, es que no son tres personas las que se rebelan, 

sus aspiraciones sin la “bendición” de Gerardo Sosa, hablan de un desgaste de su imagen y del fin del liderazgo que 

alguna vez tuvo, para sostenerse ahora mediante una estructura burocrática y el terror administrativo, de cesar o 

despedir sin la indemnización que establece la ley laboral de por medio.   

Es más entre los trabajadores y empleados corre la versión de que el panfleto fue un auto golpe, para victimizar a Díaz 

Moreno, desacreditar o inventar argumentos para descalificar a Nancy Cantú, a Ricardo Hernández y Antonio Soto, ya 

que la reelección del primero, aseguraría la sumisión del sindicato a los intereses personales del presidente del Patronato 

Universitario y poder real en la UAEH. (Alberto Witvrun) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ricardo Crespo: La labor desempeñada por el secretario general del ayuntamiento de Pachuca proporciona 
agilidad y dinamismo a la referida área; y es que esos factores son de suma importancia para mejorar la calidad del 

servicio brindado a la ciudanía, así como para optimizar las acciones que permitan garantizar la rendición de cuentas al 
proporcionar datos actuales y sistematizados de la administración pública.  

Abajo-Efraín González: El director de Seguridad Pública de Tulancingo enfrenta una ola de asaltos, sobre la carretera 
que conduce a la capital hidalguense en el tramo entre La Lagunilla y El Susto; esto, además de las constantes quejas en 

colonias por diversos asuntos relacionados con la inseguridad. Ojalá que las próximas acciones de González Montaño 
sean exitosas y resuelvan los pendientes en la ciudad de las Antenas.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

BENEPLÁCITO 

Con beneplácito fue recibido el nombramiento de la nueva titular del Tribunal de Arbitraje, cargo que 

desempeñaba el Presidente de la Junta local de Conciliación y Arbitraje, circunstancia que sólo ocurría en 
nuestro estado; sin embargo, resulta impostergable dotar al tribunal burocrático de un espacio adecuado y de personal 

suficiente para cumplir con su función jurisdiccional, lo cual resulta de mayor urgencia que la creación de nuevos 
tribunales obreros, como se viene anunciando. 

COMIDA 

El viernes pasado, en el restaurante Alex campestre, Roberto Pedraza se reunió con todos sus ex 
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compañeros diputados que tomaron parte en la LX Legislatura local, la cual fue presidida por él. Pedraza 

Martínez invitó a los ex legisladores pertenecientes a todos los partidos a comer sin otra razón más que saludarse, ya que 

no hubo discursos ni protocolos. El ex presidente de la Junta Legislativa comió con sus compañeros y se disculpó por 
retirarse pronto ya que, dijo, tenía una entrevista. 

RECORRIDO 

Los grillitos confirmaron que en todos los temas se mezcla la política y la organización del recorrido de la 
antorcha panamericana por Pachuca no quedó exento de esa enfermedad. Los deportistas y 

personalidades que hicieron los relevos del fuego panamericano movieron todas sus influencias para 
mejorar su posición, hasta que Érika Gómez, basquetbolista internacional, fue la encargada de entregar la 

llama en el último tramo. Gómez argumenta en Hidalgo que será en los Juegos Panamericanos de Guadalajara 

cuando se retire del seleccionado nacional, pero no dice que los problemas entre la FMB y la FIBA siguen sin resolverse y 
es 99 por ciento seguro que el baloncesto mexicano, varonil y femenil, no tomará parte en la justa, así que como 

despedida la deportista pachuqueña tendrá que buscar otro evento. 

ADELANTADOS 

Los principales actores políticos del estado comentan a los grillitos que las especulaciones sobre las 

candidaturas hidalguenses al Congreso de la Unión andan muy adelantadas. En algo que coinciden todos estos 
personajes es que aún falta mucho tiempo para que empiece el proceso de selección y que las circunstancias políticas 

pueden cambiar de un momento a otro, por lo que adelantar vísperas puede resultar más un problema que un beneficio. 

No obstante, cada día se habla más de quienes podrían tener posibilidades para ser ungidos como candidatos a la 
cámara alta y ahí Miguel Osorio, Manuel Ángel Núñez, Carolina Viggiano y Canek Vázquez resuenan en todos 

los medios. Les siguen Omar Fayad, David Penchyna, Paula Hernández, Roberto Pedraza, José Antonio y 
Jorge Rojo, Esteban Ángeles y Ernesto Gil Elorduy. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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